





hae conyudador de la ley de defensa social? Qué se puede esperar de un Francisco Benítez, que siendo jefe de policía creó la sección 'Orden Social' contra los trabajadores organizados y fué cómplice en muchos fraudes electorales? ¿Y de un Ramon Mejía, que se opone en el parlamento, teazamente, a la sanción de las leyes sobre salario mínimo? ¿Y, así unos otros y todos, ¿Y los directivos del Partido Socialista? Qué son esos saltimbancos, sus escrupulosos y sus dignidad?

¿Cuándo no habían esclatado las grandes del parlamento eran unos extranjeristas, furibundos, tal vez sinceros... Una vez en el parlamento fueron socializadores y se convirtieron en rojos... Más tarde un pseudo comunista a la violeta, y luego un nacionalista azul y blanco... Los diferentes congresos realizados por dicho partido y los actos de fe de sus dirigentes en el Congreso y en el Concejo Deliberante, dan el colmo de la medida. Compuesto por doctorales aspirantes a 'aristócratas', se han unido en híbrido variadaje con los conservadores, sus enemigos de ayer... del queso presuntuoso.

Hay orden de votar bajo cuerda... a los socialistas para que obtengan la mayoría aquí en la capital, mientras públicamente hacen ver que aún tienen que ver socialistas y «concentruacionistas». Los comunistas, desfilidos del socialismo rojo y del sindicalismo viril, también aspiran al queso del presupuesto, con un Penelón y un ex delegado de los soviets de Rusia: Ghidoli, para defender desde los intereses... de ellos.

El Partido Radical Principista, dirigido por el renego Castellanos y el viejo Lauricena, «esta» firmó su palin «socialista», marcado en los sucesos de Guelegaychú (Entre Ríos), cuando los ligeros masacraron a innumerables trabajadores «destruieros del poder por la comunidad» voluntad del peludo Irigoyen, quiera conquistarlo nuevamente «para salvar al señor de la tiranía deprimente del señor Presidente». ¿Y sabéis lo que se susurra? que son triquiñuelas de la más baja política. Bajo la aparente disidencia quieren obtener el voto de los desconformes y de los que no militan en ningún partido, para luego dirse al partido oficialista «mediante la retribución de altos puestos bien rentados» y «derrotar así a los conservadores y demás opositores».

Ya ves, oh pueblo, la bella moral de los políticos que piden tu voto, para luego masacrarte «como lo hizo el actual candidato a la vicepresidencia, por el partido radical», Elpidio González, siendo jefe de policía.

Pueblo, no vales! Conquista tu libertad con tu esfuerzo potente y directo. Severo BRUNO.

CRONICAS DEL INTERIOR

PEHUAJÓ - F. C. O.

Velada y Conferencia

¿Hay algo más digno que hacer comentarios cuando uno obtiene un triunfo en la lucha por el deber, creo que no; y es por esta razón que como uno que ha obtenido la F. C. O. Local de Pehuajó al realizar la velada en el local del Teatro Español el día sábado, 11 del corriente.

A la hora anunciada estaba la gran sala del teatro llena de espectadores: los palcos, las plateas, el paraiso, todos los lugares que era apropiados para instalarse, se habían ocupado, demostrando con esto que el pueblo se halla siempre ansioso para presenciar actos semejantes a este.

Al tocar la orquesta, como apertura, el himno 'Los Hijos del Pueblo', demostró el proletariado presente las ansias de reivindicación que sentía en sí, porque no cesaba de aplaudir.

Abrió tribuna el camarada Serafin Fernández, quien, después de unas breves palabras, hizo la presentación del compañero venido de la F. O. R. A. C. Raúl Lutzelshwab.

Dicho compañero defendió el comunismo anárquico en cualquiera de sus etapas; crítico con argumentos sólidos la sociedad actual, fustigando con la verdad la acción extorsiva que realizan los que se dicen representantes del pueblo.

Llamó a la organización obrera: a la mujer; ser este que se crea sin deber de hacerlo, y que es todo lo contrario, porque, los mismos deberes y los mismos derechos igualan al hombre, para que se organicen en Sindicatos, Agrupaciones o Centros Sociales.

Dió el grito de rebeldía para los esclavos; comparó la vida que lleva ese pequeño que se arrastra por las calles con el diario bajo el trabajo, o el cajón sobre el hombre, con la vida que dentro de la ciudad anarquista tendría que llevar ese mismo espíritu.

Pidiendo al obrero que reflexionara sobre lo que es el comunismo anárquico, dió por finalizada su conferencia dicho

Grupo Universitario "Lux"

El Grupo Universitario "Lux", formado por estudiantes libertarios de la Universidad de Chile, envía por intermedio de LA PROTESTA, un saludo fraternal a los compañeros que en esta región luchan por el advenimiento de la nueva sociedad libre, que nacirá después de la Revolución Social, sobre las ruinas de la que hoy odiosamente pretende asfixiarlos.

El ideal debe humanizarnos, a través de las distancias para así demostrar que las fronteras artificiales del capitalismo, no son sino faras que la tradición y los intereses burgueses han pretendido materializar, para así impedir que los explotados formen la Grande Unión que deberá hundirlos. El desconocimiento que un hombre tiene del otro, aun cuando entre ellos haya similitudes profundas, hace nacer la desconfianza y la incomprensión, y es por esto que necesitamos imperiosamente estar en íntimo contacto espiritual, el que creará lazos de armonía entre nosotros.

Desearnos que los anhelos, goces y sufrimientos de nuestros camaradas de Suramérica, sean los nuestros, cordiales, fraternos y todo aquello que pueda ayudarnos a la ampliación y educación de nuestros espíritus y la propaganda de la Idea. Nada mejor para conseguir esto, que el intercambio de publicaciones y de cartas que nos vayan indicando que el fin de la jornada se acerca más y más al empuje de la falange libertaria y que los esfuerzos van sumándose en el tiempo para concretar tal potencia, que la caída del coloso satrapalógico, sea la culminación de nuestras supremas aspiraciones de Renovación y Libertad.

Camaradas, esperemos, impacientes, vuestra palabra.

Nuestra dirección en ésta: Casilla 6541, Correo 6. (Sahú y Revolución Social) — Juan Ortega S., Secretario General.

(O)

Comité Pro Sacco y Vanzetti

Compliendo nuestro deber, invitamos a todos los delegados ante este Comité, para el Lunes 27 a las 20 horas, en el local Tacuarí 653.

Siendo el asunto pendiente de suma importancia, entendemos está demás recomendar a todos los delegados puntual asistencia.—Pedro Fabeiro, secretario.

(O)

Federación de Diarios

A los cañillitas en general.— Día a día se manifiesta el cañillita más inteligente por la manera con que desarrolla el conflicto con los cobezos de «La Bozón».

En la asamblea del viernes se tomaron resoluciones de vital importancia para la organización; una de ellas, la de dejar sin efecto el conflicto con «El Diario», comprendiendo la escocada traidora de los intrigantes. Verdaderamente, los cañillitas habían obrado con un poco de precipitación al haber votado la huelga.

Hay que dejar constancia que muchos compañeros aunque hayan vendido «El Diario», no fueron ni serán considerados como cancheros. Nuestras filas cada día se van engrandeciendo; otros cuatro de los que tricionaban el movimiento, viendo los malos procedimientos de la empresa, llegaron hasta nosotros dispuestos a luchar contra el pasquín figurado «La Razón»; la base de los cañillitas en su seno, comprendiendo que son hermanos y lo hacían por ignorancia, pero una vez que reflexionaron se avergonzaron de ser cañillitas y quisieron ser hombres conscientes.

Amigos y enemigos: ¿Quién duda de nuestro triunfo? De nuestras filas no ha desertado ninguno; de las de ellos, todos los días se van a las nuestras. Otra pregunta: ¿Entendrán mucha gente los cancheros y sus panzas su rebelión? Si es esto último, lo presuman al abalanzarse a los de orden social para que los apliquen la «Ley Social» a las pinzas de los cancheros.

Compañeros: Firms y mucho ojo, que están con sus escupidos en la mano; no dejarse engañar por los cañillitas. El triunfo es nuestro.

—El Comité de Huelga.

Convocatorias

Agrup. Artística "Florentino Sánchez". Esta agrupación cita a sus socios y a los que desean integrarse a ella para el día 28 a las 20 horas para tratar asuntos de suma importancia.—El Secretario, Jerónimo Rivera Tomé, secretario.

Repartidores y Dep. de Panaderías. Por la presente nota quedan citados los compañeros miembros de esta Comisión, para el Lunes 27 en Nuestro local social, Chacabuco 684.

Por ser de suma importancia los asuntos a tratar, se ruega puntual asistencia. —El Secretario.

"La Marplatense". Sociedad de Mozos, Coeteros y Anexos (Mar del Plata).

La Comisión Administrativa convoca a todos los obreros pertenecientes a este sindicato a la asamblea general ordinaria que tendrá lugar el miércoles 29 de las 22 horas, en su local social, donde se tratará el siguiente orden del día: 1º Lectura del acta; 2º lectura del balance; 3º correspondencia; 4º renuncias del secretario; 5º nombramiento de secretario y prosecretario; 6º asuntos varios.

Nota: A los delegados: Pueden concurrir a retirar manifiestos, hoy viernes, de las 18 a las 22 horas.—La Comisión.

Sociedad Conductores de Carros (Sección P. Patricios). La C. A. de la Sección «P. Patricios» hace un llamado a todos los compañeros que trabajan en el pescarife, pertenecen o no a esta sociedad, para que concurrán a la asamblea extraordinaria que se efectuará hoy a las 8,30, en nuestro local Almagre 684.—La Comisión.

F. Empleados de Comercio (S. U. M.). Los miembros de la C. A. de esta sección están citados a reunión extraordinaria para el lunes 27 a las 21, en Suipacha 74.—El Secretario.

Unión Tranviarios. A los compañeros cobradores.— Comunicamos a los compañeros cobradores que pasen lo más pronto posible por esta sección, para la entrega de la expedición, pues el periódico ya ha salido y es preciso que se haga la expedición en seguida para que los compañeros socios los recibamos en el momento y puedan venir a la asamblea.—La comisión administrativa.

Unión Lavadores y Limpia Bronces de Autos. La C. A. respondiendo a los pedidos formulados por la C. de Propaganda y suplentes, invita al gremio en general a la asamblea general que se efectuará los días lunes 27 y miércoles 29 del corriente, a las horas 15,30, en Méjico 2070, para discutir la siguiente orden del día: 1º Acta anterior; 2º correspondencia; 3º lista de trabajo; 4º balance de C. A.; 5º balance del C. P. Presos; 6º varios.—La Comisión.

Federación de Obreros Licoristas. Se invita a todos los obreros del gremio a la asamblea general que se efectuará mañana a las 8 en Tucurí 653.—El Secretario.

Sociedad de Pionapdereros y Graniteros (Sección Buenos Aires). La C. A. convoca al gremio a asamblea general para el día 27 a las 8, en Sarmita 1136. Orden del día: Acta; correspondencia; asunto cordones; idem corron; idem jornales; idem Ramón Azeite; varios.—La Comisión.

"La Revista Obrera". Se cita a los componentes del Grupo Editorial, a la reunión que se efectuará el Domingo 26 del corriente, a las 19 horas, en Itala 1745.

Se tomarán resoluciones con el número que concuerda.—El Secretario.

C. de E. S. "Aspiración a Realizar". Cita a sus componentes a la reunión que se efectuará el Lunes 27 a las 21 horas en el local de costumbre.

Se pide la presencia de todos, pues se tomarán resoluciones con el número de compañeros que concurrán.—El Secretario.

Comité de acción internacional contra la represión gubernativa. Se cita a los componentes del comité a la reunión que se efectuará hoy domingo 26 a las 9 horas, en Baudrix 511 (Avenida), para tratar un asunto importante.—El Secretario provisorio.

Sociedad Unión Chauffeurs. Comunicamos a todos los chauffeurs socios de este sindicato, que el día lunes 27 del corriente, se efectuará la Asamblea, en la que debe tratarse de nuevo el asunto de la ruptura de relaciones con el Sindicato de Lavadores y Limpia Bronces.

Todos, pues, a la asamblea del día 27 en nuestro local Alsina 3223, a las 20 horas.—La Comisión.

Fed. Obrera Comarcal de Quilmes. Compañero Secretario del Sindicato de Obreros Lindrilleros, Ciudad.— Este Consejo invita a una comisión de este sindicato para el domingo 26 a las 9 horas en Brown 695, Quilmes, para cambiar impresiones sobre la Sección Lindrilleros de esta Comarcal.

Desearnos no haber dificultad para el máximo si tenemos en cuenta que somos Fedelintistas.

A los compañeros Albaláes o Peones que trabajan en estos cancheros.— A los compañeros que se interesen por la organización del Sindicato de Albaláes de Quilmes, Bernal, etc., los invitamos a concurrir a la asamblea que se efectuará el día domingo 26 a las 9 horas.

Nuestro propósito es constituir un solo sindicato Comarcal del campo. Habrá una lista uno en cada pueblo, pero las comisiones los disolvieron, quedándose con los fondos y demás.

Menos a los obreros compañeros.— A los compañeros del consejo.— El domingo 26 a las 9 horas se reúne el Consejo en Brown 695, los asuntos importantes a tratar. Demás está recomendar a los delegados que deben ser puntuales.—Por el Consejo, Jerónimo Rivera Tomé, secretario.

Sind. de la Industria del Calzado. La C. A. invita al gremio en general a que concurre a la asamblea que se realizará el domingo 26 del corriente a las 8 horas, en el local Estados Unidos 3345, para discutir la siguiente orden del día: 1º Lectura del acta; 2º lectura del balance; 3º correspondencia; 4º renuncias del secretario; 5º nombramiento de secretario y prosecretario; 6º asuntos varios.

Nota: A los delegados: Pueden concurrir a retirar manifiestos, hoy viernes, de las 18 a las 22 horas.—La Comisión.

Bibli. Popular de Parque Patricios. Al compañero Secretario de la Biblioteca y Víctor Hugo y por su intermedio a la Comisión.— La Biblioteca Popular de Parque Patricios, consecuente con la proposición planteada por medio de sus delegados para tratar asunto pertinente y de importancia para ambas bibliotecas, resolvió en su última reunión que en vista de que aún no hemos recibido contestación, pidiéndonos manden delegados con carácter resolutivo a ser posible, a la asamblea que se realizará el día 28 del corriente, en nuestro local Almagre 684, a las 20 y 30.—Saludos cordiales, por la Comisión, El Secretario.

Repartidores y Dep. de Panaderías. El Comité de Relaciones pone en conocimiento de sus componentes que el lunes 27 del corriente tendrá reunión en Chacabuco 684 a las 21 horas, para tratar asuntos de suma importancia respecto a la buena marcha de la organización.

Se recomienda a la sección Belgrano mandados delegados para restablecer las relaciones con la misma y en caso que no manden delegados como otras veces, manden una nota explicando el por qué. —El Secretario.

Varias. Sindicato de Obreros en Madera (Montevideo). Se hace saber a las organizaciones y prusa obrera revolucionaria en general el cambio de local de nuestra secretaría, a la calle Guaraní 1321. Para todo lo relacionado con ésta y la redacción de «El Obrero en Madera», dirigirse al nuevo local.—Fraternamente, D. Gisseros.

Obreros Sombrereros. La C. A. invita al gremio que, encontrándose en huelga todos los compañeros de la fábrica Damiani, sits en Belgrano, en solidaridad con el centro compañeros tocadores, expulsados por pedir aumento de sueldo, nadie debe presentarse en este caso, so pena de ser considerado traidor.

El ánimo de los huelguistas es excelente, y están dispuestos a triunfar e cambiar de oficio.— Por la C. A., El Secretario.

F. O. Comarcal de Quilmes. Solicitamos del Sindicato de Carpinteros de Boca y Barracas, averigüe en que Aserradero trabaja un ciudadano socialista que, siendo delegado de O. Albaláes de Bernal ante nuestra F. O. C. de Quilmes, se le nombró tesorero y desde julio a la fecha no dio satisfacción de cierto dinero que se gastó.

Es preciso que los estatutos de la organización redaban su número. Se llama Mariano Fumagalli. No sólo malversó nuestros fondos, sino que él con otros miembros del Sindicato de Albaláes para quedarse con unos pesos que tenían en el Banco, abandonaron el Sindicato y pasaron libros y demás a la casa de uno de ellos, para desorientar a los obreros socios, de sus manejos.

Esperamos que los compañeros de la Comisión tomarán las medidas del caso; así lo esperamos del S. O. C. y Aserradores.—El Secretario.

Salvando un error. Habiéndose distribuido un manifiesto donde por error se menciona el agente en Río 4º el compañero Marconi, así como confusiones entre los compañeros de la localidad, debo manifestar que yo soy solamente cobrador y no agente de LA PROTESTA. El agente es Neoumado.—Luis Cullugía o Marconi.

C. de E. S. "Florentino Ameghino". El Centro Cultural "Florentino Ameghino" dará conjunto el Lunes 27 del corriente, en su local Muñoz 948, a las 8 horas siguientes: Inglés — Arquitectura — Geometría — Oratorio — Aritmética — Contabilidad — Teografía — Telegrafía — Electricidad — continuando habrá la inscripción de todos los días de las 19,30 (7,30) a 22,30 (10,30).—El Secretario.

Obreros Panaderos. En vista de haberse vendido pocas rufas pro viuda de Fornes, he sido postergada para la última jugada de la Lotería Nacional del mes de Abril.— La Comisión.

Miguel J. Vallespir, (Bolívar). Lo suyo irá el martes próximo.

F. y conferencias

Agrup. C. A. de Obreros coobros. La segunda de la serie de conferencias organizadas por esta agrupación, se efectuará el viernes 31 del corriente, a las 21 horas en el local de calle Sarmita 3230, y no el miércoles 29 de marzo, ni el 30 de Abril, como habíamos anunciado. Esperamos que todos los obreros que están en la organización preliminar, concurrirán a escuchar la palabra sincera de los compañeros Pedro López y Miguel González, que son los que tendrán en esta sesión el que les entienda y la tribuna es libre.—El Secretario.